

# DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.-Número 7.038

Director-propietario: ELISEO RUIZ

Diríjase la correspondencia al Apartado de Correos número 10

Martes 24 de Febrero de 1925

DE COLABORACION

## EL VALOR DE LOS ELOGIOS

Un elogio puede ser una cosa vulgar o demostración de un exquisito temperamento de crítica. Según la cualidad de los que elogien y el grado distante de intereses que asocien a la persona elogiada con el que la elogia, así pueden ser sinceros o artificiosos, engendrados por la admiración o sentidos por la gratitud, hechos desinteresadamente o producidos en una actitud expectante de obtener una compensación.

Elogios sin valor alguno es el del subordinado a su jefe, del estudiante a su catedrático, del amigo pobre al amigo rico y pródigo, gama de elogios a que el vulgo da el gracioso nombre de «bombo» y que por su misma falta de sinceridad espiritual ni sirven para llevar a buen puerto las funciones de crítica ni tienen otro mérito que el que se desprenda de la ejecución artística de su propio artificio.

Como la vida es una sucesión continua de paradojas y como ninguna excepción contradice la regla general, el elogio que tiene mayor mérito es el que a la vista se presenta como me los natural; el elogio diplomático. A la diplomacia la han llamado el buen arte de hacer pasar la mentira por verdad. Un poeta dijo que era la sonrisa tras la que había siempre una tragedia y un tercer autor, quizá un humorista, afirmó que la diplomacia era la ciencia del engaño o sea la de decir sin las condiciones específicas de una mentira, lo contrario de lo que se piensa.

Estas definiciones tan poco escrupulosas de la diplomacia pudieron tener una exacta aplicación al examinar las condiciones negativas de las mismas pero no se puede juzgar del mismo modo el alcance de los elogios de los diplomáticos.

La voz del diplomático no es exclusivamente personal sino que por ella se deducen la actividades políticas de los pueblos / han de poner concertadamente el mayor cuidado en no pasar en el elogio del límite a que alcanza su responsabilidad. Y de aquí se deduce la paradoja que antes advertíamos, es decir que siendo la diplomacia arte de disimulación, el elogio de un diplomático es por su naturaleza el más sincero.

Nos da pie para este comentario el juicio que ha merecido al representante de Bolivia en España la figura de nuestro Rey Don Alfonso XIII. El ministro de Bolivia señor Patiño que actualmente se encuentra en Nueva York, ha dicho a los muchos periodistas yanquis que fueron a entrevistarlo que el Rey de España es el Monarca más simpático del mundo, el mejor preparado para gobernar y el más querido en las repúblicas Españolas de América.

En este elogio no cabe adulación como no es posible hallarla nunca en aquellas palabras que tienen la responsabilidad de poder ser exigidas, la explicación de su alcance por la nación de origen del diplomático, y fuerza es reconocer que cuando en el extranjero otro extranjero habla en estos términos de la figura de nuestro Rey es porque el elogio además de ser sincero es merecido.

Y esto lo celebrarán muchos españoles que coinciden con el señor

Patiño en «precia» las condiciones excepcionales de gobernante que tiene el Rey de España.

JUAN DE ALFARACHE

## Teatro Cervantes

Sigue siendo muy del agrado del público la bella película «La portera de la fábrica», por su desarrollo novelesco e interesante, tomado de la obra de igual título de Xavier de Montepin con acierto y detalle extraordinarios.

En las secciones de hoy, por tarde y noche, se estrenará la tercera jornada de dicha película, y para completar el programa se proyectará además una graciosa cinta cómica en dos partes.

## TRIBUNALES

Señalamientos para mañana en la Audiencia.

Yect.—Vista de un pleito seguido entre don Marcelo Pérez Martínez y don Matías Rico Pérez, sobre retrato.

Procurador, señor Sánchez Silva.

## El incendio de ayer

Ayer, a hora del mediodía, se declaró un incendio en la fábrica de esparto que en el barrio de San Antón posee don Avelino Martínez López.

De tres montones de esparto que había en la misma, suficientemente separados, solo ardió uno de ellos.

Los trabajos de bomberos y elementos que acudieron al sitio del siniestro, lograron evitar la propagación, quedando localizado al lugar donde se produjo.

Las pérdidas se calcula que ascienden a 8.000 pesetas.

Créase que el fuego se inició casualmente.

## Notas de Carnaval

El de ayer hizo bueno al día anterior... Llovió, nevó, sopió Eolo lo más escogido de su repertorio, y Febo apenas se dignó asomar a besves r-tos un rostro ceñudo y contrariado, de pocos amigos...

Entuédase, pues, que Eolo y Febo trataron de fastidiar a Momo, pero solo en parte lo lograron, pues la gente no esta por preocuparse demasiado de las cosas de la atmósfera y si por divertirse cuanto sea posible, y un poco más si c-be

Hubo mucha concurrencia en el Parque y el tiempo parece que dulcificó un tanto los rigores durante la celebración de la fiesta, a la que asistieron menos carruajes que la tarde anterior, y de carrozas solo la del Ateneo, que representaba a la diosa Minerva presidiendo el coro de las nueve musas.

La carroza gustó mucho y era ocupada por las hermosas señoritas Encarnación Almenaras, Gloria Garrido, Juip. Fresno, Miria y Amelía Villalba, Ciselía L. Piczo, Matilde Manera, Lola Moreno, Ju-nita Oñate y Filomena Moreno, que vestían con exquisito gusto y propiedad las deidades mitológicas que representaban.

Veremos si el tiempo permite que hoy nos divertamos más.

## El precio del pan

Por la Alcaldía se nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

«Para dar cumplimiento a lo ordenado por la Junta provincial de abastos en su circular inserta en el «Boletín Oficial» de esta provincia correspondiente al día 20 del actual, regulando el precio de las harinas en toda la provincia y como consecuencia de ello el del pan, que no deberá ser nunca mayor que el de 61 céntimos, que se ha fijado actualmente para aquellas, la Alcaldía ha obtenido de los fabricantes de pan que se aplique para este el precio de un céntimo menos en kilo del fijado para las harinas, en atención a la crisis por que atraviesa la clase trabajadora

Al propio tiempo se obligan los fabricantes de pan a elaborar piezas de uno y medio o de dos kilos, con un cinco por ciento de rebaja sobre los precios señalados para las piezas de un peso inferior.

En su consecuencia, a partir del día 25 del actual el precio a que se venda el pan en esta ciudad, será el siguiente:

«Pan blanco en piezas de dos kilos a 114 pesetas a pieza».

«E mismo en piezas de kilo y medio a 0 86 id»

«E mismo en piezas de peso inferior, a razón de 0 60 id. el kilo»

«El pan llamado moreno se venderá en piezas de igual peso a razón de dos céntimos menos por kilo».

## Bailes y asaltos de Carnaval

En los bailes y asaltos sigue en aumento la animación.

Ayer tarde lindas mascaritas, en crecido número, usaron los salones del Circulo de Bellas Artes y Ateneo, derrochándose la alegría y el buen humor.

El baile de sociedad de anoche en el Casino Primitivo resultó muy brillante, dándose cita en él lucida representación de nuestra sociedad elegante.

Entre las señoras y señoritas que asistieron, recordamos a las de Noguera, Ortiz, Aguado, E-cob r, Herrero, Cuevas, Griñán, Vergara, Montoya, Serna M-zzei, Cerdán, Molina, Garjón, Santos, Leal, López de H-ro, Pérez Villena, Martínez Montero F-ris, Blanc G-rrido, Alonso Cortés, O-tuño, Medina, Yáñez (don José), Guillón y Galdámez.

Esta tarde habrá asaltos en el Casino Primitivo y Circulo de Bellas Artes, y por la noche bailes en el Casino Artístico y Ateneo Artístico.

## SUCESOS

### UN VENDEDOR DE DROGAS TÓXICAS DETENIDO.

Anteanoche en la estación férrea, a la llegada del tren mixto número 10, de Valencia, practicó la policía una importante detención: la del conocido industrial Juan Vargas Hernández (a) Mahoma. Este se dedicaba a la venta de productos de perfumería y análogos, habiendo sospechas de que con tal motivo en cabarets y otros lugares a propósito expendía drogas tóxicas.

Ya se habían recibido noticias en ese sentido en la Inspección de Vigilancia, y por eso se tomaron las oportunas medidas para evitar que realizase su lucrativo negocio en nuestra capital.

Con «Mahoma» fué detenida una mujer que le acompañaba, llamada Dolores Moreno López, la cual ocultaba un frasco de codaina en el pecho.

En el equipaje del Vargas se encontró también cantidad importante de dicho producto, entre otros artículos de su profesión.

Juan y Dolores han sido puestos a disposición del Gobernador, quien ha ordenado se analicen los productos encontrados, causa de la detención, por la Inspección provincial de Sanidad, a los efectos judiciales consiguientes.

## AYUNTAMIENTO

### SESION DE LA COMISION PERMANENTE

Ayer tarde celebró sesión ordinaria la Comisión permanente del Ayuntamiento, bajo la presidencia del Alcalde señor Cuervas, y con asistencia de los señores Carrillero, García, Navarro y Más.

Después de dar lectura y aprobación al acta de la sesión anterior y a varias cuentas, se trataron los siguientes asuntos que figuraban en el

### ORDEN DEL DIA

Acta levantada por el Jurado encargado de calificar los ejercicios practicados por los aspirantes a la plaza de clarinete en lista de la Banda municipal, para cuyo cargo se nombra a don José Moratalla. Conformes.

Proyecto de presupuesto municipal ordinario para el próximo año económico. Aprobado, acordándose exponerlo al público.

Moción del concejal señor González Vera, proponiendo la organización de conferencias a cargo de hábiles mecánicos industriales para enseñanza de los obreros. Pasa a estudio de la Comisión correspondiente.

Nombramiento de mozos de oficio que han de intervenir en las operaciones del reemplazo del Ejército del año corriente. Se acuerda hacer esos nombramientos como en fines anteriores, y así mismo que los médicos de la Beneficencia municipal alternen en el reconocimiento de «quellós».

La presidencia propone se conceda una paga de toca a la familia del difunto empleado municipal don Alberto Valero Maestro. Se acuerda por unanimidad.

Igualmente indica que debe abrirse una información para que se dictamine si es o no responsable el Ayuntamiento en accidentes ocurridos a obreros dependientes del mismo. Conformes.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

## TEATRO-CIRCO

«Mujer-cita mía», la comedia de Paso y Lopez Monzó estrenada anoche, es muy divertida y verdaderamente interesante. El asunto tratado está movido con discreción y habilidad, hasta al punto de que sabe inquietar al público y tenerlo pendiente del resultado. Toda la obra está matizada de escenas de efecto cómico donde abundan las ingeniosidades y no faltan chistes de buena ley.

La interpretación de conjunto fué acertadísima, distinguiéndose Antonia Herrero, Mercedes L. Maeso y Luisa Fauste, y los señores Fuentes, Paris y Jarés.

En el fin de fiesta «El cabaret de los gatos», supieron conquistar aplausos cuantos artistas tomaron parte.

Para hoy, martes de Carnaval, se anuncian dos funciones: por la tarde «Una mujer-cita seria» y por la noche el estreno de la graciosa comedia, en tres actos, de Carlos Arniches, «La tragedia de Marichu» y el día de fiesta «El cabaret de los gatos».

VULGARIZACIÓN CIENTÍFICA

## Profilaxis de la gripe

Otra vez se ha presentado la gripe en España, aunque, afortunadamente, con menos intensidad y sin los caracteres malignos de hace algunos años.

Poco o nada nuevo puede decirse acerca de las medidas preventivas a poner en práctica para evitar en lo posible la invasión, o, mejor dicho, la explosión de esta enfermedad, cuyo agente o agentes podemos nosotros con muy buen criterio, suponer que se encuentran en la boca y en el primer tramo del aparato respiratorio de un tanto por ciento muy considerable de los habitantes de aquellas localidades en las cuales la enfermedad ha empezado a manifestarse con alguna extensión.

Sabido es que esta enfermedad es producida por un agente específico llamado bacilo de Pfeiffer, por ser éste el nombre de su descubridor, y que este agente, muy ávido por la hemoglobina, en cuyos cuñitos se desarrolla, tiene su primitiva localización en las mucosas de la boca, de la nariz y de los gruesos bronquios, donde, a expensas de una causa o estímulo exterior, suficiente a producir una alteración de estas mucosas, disminuyendo sus resistencias, da facil paso para que en el torrente circulatorio penetren sus toxinas, dando lugar a un síndrome tan variado cuanto lo puedan ser las condiciones especiales de cada uno de los atacados.

El contagio se realiza directa o indirectamente.

Directamente, en aquellas personas encargadas de la asistencia de los atacados, del lavado de sus ropas, etc., e indirectamente, porque además de existir los llamados portadores de gérmenes, que son aquellos individuos que por idiosincrasia especial son refractarios a padecer la enfermedad, pero no a contagiarse, existen en mayor número aquellos otros que, habiendo padecido un ataque benigno o en la convalecencia del proceso, se lanzan a la calle, impregnando con su expectoración la atmósfera de cafés y teatros, donde en las condiciones especiales de temperatura y deficiente ventilación, constituyen los principales focos de contagio.

No debemos echar en olvido, pues bien claro lo demuestra la experiencia, que la gripe no confiere inmunidad alguna, y que, caso de producirse ésta, debe ser muy pasajera, a juzgar por los numerosos casos de recidivas que actualmente pueden observarse.

En, por otra parte, igual la predisposición para todos, sin que haya podido apreciarse una mayor predilección que esté relacionada con la edad, el sexo o profesión, aún cuando en su marcha pueda adquirir un tipo clínico preponderante que llegue a tener una verdadera importancia en relación con las circunstancias antes citadas.

Teniendo en cuenta las anteriores consideraciones respecto a la naturaleza y formas del contagio, así como la facilidad y rapidez con que aquí puede producirse, las medidas profilácticas deben ser observadas con escrupuloso rigor.

Deberán evitarse los cambios bruscos de temperaturas, la permanencia prolongada en locales cerrados, de escasa ventilación y muy concurridos; el «curameñ» y todas aquellas causas que pueden dar lugar a un excesivo cansancio y fatiga corporal, que, poniendo al organismo en condiciones de menor resistencia, facilitan el desarrollo del bacilo y aumentan su virulencia.

Las personas encargadas de los atacados tendrán una rigurosa limpieza de sus manos, siempre que éstas hayan